



Escuela **Internacional** de Innovación Social

2016 - 2022



Escuela Internacional de Innovación Social 2022

La **Escuela Internacional de Innovación Social** es una iniciativa del Tecnológico de Antioquia-IU, el Instituto Tecnológico Metropolitano, la Fundación Universitaria Juan N. Corpas y La Fundación Universidad de América – Colombia-, con el propósito de generar estrategias de internacionalización conjuntas que contribuyan al desarrollo social y al fortalecimiento de la educación superior del país.

Las instituciones participantes han identificado como uno de los grandes objetivos de sus proyectos de internacionalización, la formación de ciudadanos globales, con competencias interculturales y en capacidad de tomar una postura propositiva frente a los retos y problemáticas sociales y de desarrollo sostenible.

La Escuela:

La Escuela Internacional de Innovación Social, se entiende como un espacio de formación, de aprendizaje, de cambio, de conocimiento y de transformación personal y profesional para los que hagan parte de ella, donde se brindarán elementos teóricos, metodológicos y prácticos relacionados con proyectos de innovación y transformación social.

Este programa soporta su quehacer académico basado en la metodología del aprender – haciendo, en la cual resalta estrategias pedagógicas como: el aprendizaje colaborativo, aprendizaje basado en retos y la construcción de redes de conocimiento.

Las versiones anteriores de esta iniciativa se enfocaron en problemáticas específicas de la ciudad de Medellín, en el Emprendimiento Social y en los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La apuesta para esta versión será trabajar en torno a la resolución de una pregunta problema, desde la selección de alguno de los tres ejes temáticos de los ocho propuestos por la Misión de Sabios constituida en Colombia en 2019:

- Ciencias de la vida y la salud
- Ciencias sociales, desarrollo humano y dignidad
- Tecnologías convergentes nano, info y cogno: industrias 4.0

Pregunta problema: ¿Qué estrategias se plantean desde el foco temático seleccionado para contribuir de manera interdisciplinar a mejorar la calidad de vida de las personas que viven en regiones apartadas (rural) de Colombia?

Para ello, estudiantes, nacionales e internacionales, formarán equipos interdisciplinarios e interculturales que desarrollarán propuestas desde la innovación social, cuyo objetivo será generar un impacto positivo en la sociedad y su entorno, buscando crear conciencia y generar

empatía frente a las problemáticas que se presentan en los diferentes territorios, pero cuyas soluciones pueden ser extrapolables a otros contextos.

De esta manera, la Escuela se convierte en un escenario de ideación, intercambio de conocimiento, cultura, reflexión y pensamiento crítico acerca de los retos que plantea el entorno.

Contextualización de la problemática:

La Misión de Sabios es una iniciativa convocada por el Gobierno Nacional de Colombia, compuesta por 47 expertos nacionales e internacionales con la finalidad de aportar a la construcción de estrategias a largo plazo para que el país responda a los desafíos globales desde lo productivo y social de manera escalable, replicable y sostenible.

El 5 de diciembre de 2019, la Misión entregó al Gobierno un esquema final de propuestas, en el que se plantearon 3 grandes retos que enmarcan los 8 focos temáticos expuestos anteriormente:

Colombia Bio-Diversa: Agua, cambio climático. Colombia diversa, bioeconomía y economía creativa.

Colombia Productiva y Sostenible: Hacia un modelo productivo, sostenible y competitivo.

Colombia Equitativa: Educar con calidad y Conocimiento. Innovación para la Equidad.

Metodología:

La Escuela Internacional de Innovación Social, es un programa basado en metodologías de aprendizaje activo, para promover el pensamiento crítico, el trabajo multidisciplinar y multicultural, la tolerancia, el desarrollo de conciencia y empatía frente a las diferentes problemáticas que enfrentamos actualmente, como elementos claves de la ciudadanía global.

A partir de esta versión, La Escuela se desarrollará de manera híbrida. En un primer momento, los estudiantes trabajarán de manera virtual y colaborativa del 5 al 30 de septiembre de 2022, en los siguientes módulos de formación:

1. Contextualización: Misión de Sabios y ODS
2. Formulación de retos
2. Ideación y creatividad
3. Formulación de proyectos

Todos los estudiantes presentarán en grupos, propuestas de proyectos a partir de la formación virtual indicada anteriormente. Dichos entregables serán evaluados por jurados externos a las IES coordinadoras.

Los 4 mejores equipos (20 estudiantes), tendrán la oportunidad de realizar una movilidad a Bogotá – Colombia entre el 18 y 22 de octubre de 2022, en donde desarrollarán una agenda académica y cultural liderada por la Fundación Universidad de América – FUA y la Fundación Universitaria Juan N. Corpas.

Objetivos de la Escuela Internacional de Innovación Social:

- Apropiarse a nivel general de los focos temáticos planteados por la Misión de Sabios y el rol individual y grupal para contribuir al desarrollo del país.
- Comprender los conceptos básicos en torno a la innovación social, la creatividad y la formulación de proyectos.
- Proponer proyectos con base innovadora en torno a la pregunta problema y alguno de los 3 focos temáticos seleccionados para esta versión.
- Desarrollar habilidades transversales para el fortalecimiento del perfil global de los estudiantes.

Participantes:

Esta iniciativa está dirigida a estudiantes nacionales e internacionales, de diferentes áreas de formación que cuenten con habilidades de liderazgo a través del trabajo académico, trabajo con comunidades u otras actividades extracurriculares, o para aquellos estudiantes que deseen involucrarse en temas asociados a la innovación social. La experiencia de intercambio en Bogotá será para los 20 estudiantes pertenecientes a los 4 equipos ganadores.

Duración de la Escuela:

Virtual:

Del 12 de septiembre al 7 de octubre de 2022 en jornadas académicas sincrónicas y asincrónicas. Lunes – miércoles – viernes (6:00 p.m. – 8:00 p.m.).

Para obtener la certificación, los estudiantes se deben comprometer a cumplir con los compromisos establecidos en el desarrollo de la Escuela, teniendo en cuenta la asistencia a las sesiones y las actividades que se desarrollarán en cada módulo.

Presencial:

Del 18 al 22 de octubre de 2022 con agenda académica y cultural durante toda la semana.



Requisitos de participación:

- Estar matriculado en un programa académico de la Corpas.
- Promedio académico acumulado de la carrera igual o superior a 3.8/5.0.
- No contar con sanciones académicas o disciplinarias.
- Ser mayor de edad.

Costos de la Escuela Internacional de Innovación Social 2022:

Número de cupos: Cien (100) estudiantes virtuales, veinte (20) estudiantes presenciales.

Costos cubiertos para estudiantes nacionales y extranjeros (presencial del 18 al 22 de octubre):

1. Actividades en el marco de la agenda académica y cultural
2. Hospedaje
3. Alimentación (desayuno, almuerzo, cena). Para los estudiantes que se encuentran en Bogotá solo incluye el almuerzo.
4. Transporte interno (actividades dentro de la agenda)
5. Materiales de trabajo para el desarrollo de módulos
6. Certificado de participación

Costos que asume el estudiante o la IES de origen:

1. Tiquetes aéreos ida y regreso
2. Transporte aeropuerto – hospedaje – aeropuerto
3. Trámites migratorios según el país de origen
4. Seguro médico – estudiantes internacionales (cobertura mínima de \$35.000 USD), que incluya Covid -19
5. Carné de vacunación contra el Covid - 19
6. Póliza estudiantil/EPS – estudiantes nacionales
7. Actividades por realizar fuera de la agenda académica y cultural programada

Criterios de selección:

Los criterios para evaluar cada postulación serán los que se establecen a continuación:

1. Excelencia académica: Promedio académico acumulado del postulante
2. Se le dará prioridad a estudiantes que cuenten con experiencia en trabajos sociales, comunitarios, voluntariados o investigación

En caso de que hubiera un empate en los criterios de selección de los estudiantes postulados, se tendrá en cuenta el orden de presentación de las postulaciones según la fecha y hora de envío.

¿Cómo postularse?

Enviar al correo global@juanncorpas.edu.co la siguiente información y documentos:
Programa académico al que pertenece.

- Hoja de Vida
- Semestre que cursa actualmente.
- Certificado de Actividades Extracurriculares (si aplica).
- Carta de motivación donde indique el **foco temático seleccionado** y haga una breve descripción de: a) sus intereses en proyectos de innovación con impacto social, b) su trayectoria en semilleros de investigación (si aplica), c) su motivación para aplicar a la escuela d) la importancia que representa su participación para su desarrollo académico y profesional
- Documento de identidad.
- Carta de presentación de la IES de origen en donde se indique el promedio acumulado del estudiante.

Fecha límite de postulación: La información y documentos de postulación deberá ser enviada al correo global@juanncorpas.edu.co a más tardar el día 7 de septiembre de 2022.